

Puerto Misahualli : un goût d'Amazonie à quelques heures de Quito

Dernière mise à jour le 10/11/2025

Pas le temps pour la forêt primaire? Misahualli est un bon compromis, vous ne vous ennuyerez pas !

En bref : Peur de vous aventurer dans les profondeurs de la jungle ? Puerto Misahualli est le lieu idéal pour vous immerger dans l'écosystème et la culture, à 5 h de Quito.

Petit village sans prétention [aux portes de l'Amazonie](#), Puerto Misahualli est parfait pour une première approche de la forêt amazonienne ! Sa proximité avec les Andes est un des grands atouts : en à peine quelques heures depuis [Quito](#) ou [Baños](#), c'est l'occasion de découvrir la jungle luxuriante en un ou deux jours !

Une bourgade au bord du fleuve Napo

À une vingtaine de kilomètres de la ville de Tena, Puerto Misahualli est le principal port fluvial du coin, situé à la confluence entre les fleuves Napo et Misahualli.

Si par manque de temps ou de budget, [les parcs naturels du Yasuní ou du Cuyabeno](#) ne sont pas envisageables, la région de Misahualli et ses nombreux atouts sauront vous enchanter pour une escapade dépaysante !

La place centrale de ce petit coin de paradis est remplie d'arbres où des vendeurs proposent des fruits, des bananes, des jus de fruits, qui font place en fin de journée à des singes capucins habitués aux visiteurs. Attention à vos effets personnels, ils sont curieux des humains et risquent de partir avec un petit trophée...



Randonnées dans la jungle

La première activité est évidemment la découverte de l'écosystème, de la faune et flore et d'en apprendre plus sur les plantes médicinales. Amoureux de la nature, ne vous attendez cependant pas à voir beaucoup d'animaux : Misahualli, si c'est une petite bourgade charmante, reste une zone de forêt secondaire. Comme elle est touchée par l'homme et la civilisation moderne, les animaux se sont retranchés plus profondément dans la jungle. C'est néanmoins un bon compromis pour les angoissés des petites bêtes ! Même en dernière minute, vous pourrez y trouver des lodges pour découvrir les communautés indigènes locales et partir en exploration dans la jungle sur les traces d'oiseaux exotiques avec un guide spécialisé.

N'hésitez pas à [parcourir la liste des partenaires](#), je connais des lodges dans le coin et plusieurs guides se feront un plaisir de vous partager les secrets de la végétation tropicale lors d'une excursion en forêt amazonienne.

Si vous voulez soutenir un beau projet, je vous recommande aussi d'aller au centre de sauvetage d'animaux sauvages, l'amaZOOnico. C'est une excellente occasion d'observer des espèces animales de la jungle endémique ayant été victimes de braconnage et de déforestation ou ayant vécu comme animaux de compagnie et qui, dans leur état naturel, sont assez difficiles à trouver. Là, vous pouvez voir des toucans, des perroquets colorés, des aras et bien d'autres espèces d'oiseaux ; différentes espèces de singes ludiques comme le barizo, le singe-araignée, les singes-écureuils et le chorongo. De plus, vous pouvez voir des capybaras – le plus gros rongeur au monde qui peut atteindre 1,30 m de long et peser jusqu'à 65 kg –, des alligators dans le marais, des anacondas et des boas constricteurs, entre autres.

Ceci n'est pas un zoo, c'est au contraire un endroit de soin aux animaux voué à les réintroduire dans leur milieu naturel.



Détente ou sport au fil de l'eau

Kayak, rafting ou encore canyoning font partie des activités phares du coin. D'autres sports extrêmes sont aussi possibles en Équateur, regardez nos articles sur ce sujet dans [cette page](#). Sinon, vous connaissez le tubing ? Ce sont de grosses bouées qui vous permettent de descendre sur le fleuve, plutôt amusant et rafraîchissant !

Puerto Misahualli possède une plage de 700 mètres qui vous attend pour un peu de farniente ou pour nager tranquillement. Il fait chaud, c'est très agréable !

Dans la province de Misahualli, vous avez également d'autres spots pour profiter des rivières tels que les Cascadas de Latas. Situées à 10 minutes en bus de Puerto Misahualli, elles sont très célèbres et le chauffeur de bus connaîtra forcément ! Le coût d'entrée pour profiter des cascades et de sa piscine naturelle est de 1.50 USD pour les nationaux et de 2.00 USD pour les étrangers, mais c'est correct comme différence. Aux Galápagos, ce n'est pas la même chose ! Les cascades se jettent à plus de 16 m de hauteur et sur 6 m de largeur avant de se briser dans une piscine naturelle aux eaux transparentes. Sur leurs côtés, elles présentent une formation rocheuse dont les fossiles sont incorporés comme des crustacés marins.

Le sentier pour atteindre la cascade principale dure 45 min et n'est ouvert que jusqu'à 16 h, allez-y donc de bonne heure pour en profiter !



Les cavernes de Jumandy sont un autre centre d'intérêt touristique. Mais attention : claustrophobiques s'abstenir, certaines galeries peuvent devenir très étroites ! Par contre, ce sera un vrai régal pour les spéléologues amateurs de s'y aventurer.

Il est très facile de se rendre au complexe des grottes de Jumandy. Je vous recommande de prendre un bus de Puerto Misahualli à Tena pour 1.00 USD puis un taxi pour 10.00 USD jusqu'aux grottes. L'endroit est un peu loin de Tena mais situé près de la route qui y mène. Je vous suggère de demander le numéro de téléphone du chauffeur de taxi pour venir vous chercher après la fin de la visite.

L'entrée au complexe touristique dans lequel se trouvent les grottes coûte 2.00 USD. Vous pourrez y profiter du restaurant, des toboggans, du parking, etc. Oui, pour le côté authentique, on passe, je vous l'accorde. Ce qui a retenu mon attention dans cette installation, c'est que sa piscine est constituée d'eau provenant des pentes et des rivières.

Ensuite, pour accéder aux cavernes, vous devez payer à nouveau 2.00 USD et vous joindre à un groupe avec un guide. Ce dernier vous explique alors l'histoire de Jumandy. Si vous ne souhaitez pas mouiller vos chaussures, il est possible de louer des bottes pour 1.00 USD sur toute la tournée. Ou alors, vous pouvez également mouiller tout votre corps pour traverser certaines parties.

Vous pouvez remettre votre appareil photo au guide, il ne mouille jamais sa valise ! De plus, il vous donne des lampes de poche. Effectivement, il fait totalement noir dans les grottes et certaines routes sont étroites à cause des stalagmites. Alors, qui se motive ?



Tourisme communautaire

De nombreuses communautés se sont tournées vers un écotourisme lié à leurs coutumes, traditions, légendes et folklore. Ici, oubiez les hôtels et privilégiez les lodges en pleine nature. Pour info, ce ne sont pas des Quechuas (andins) mais des Kichwas (indigènes d'Amazonie). Eh oui, la langue possède des différences de la Sierra à la jungle ! Vous pourrez profiter de votre séjour à Misahualli pour participer à l'une des nombreuses célébrations rituelles dans l'un des villages voisins et plonger de près dans de la culture indigène. Danses traditionnelles, musique et découverte de l'artisanat sont au programme. Un de mes partenaires est un guide francophone et son agence de voyage vous propose des tours à la journée ou un séjour au cœur de la communauté de Shiripuno, à quelques encablures du centre peuplé. Une organisation de femmes vous accueillera et partagera avec vous leur quotidien. À vous la préparation de galettes de manioc, c'est délicieux ! Et pour celles et ceux qui veulent en apprendre plus sur la médecine ancestrale, je peux vous donner le contact d'un superbe projet de femmes guérisseuses.



La gastronomie locale, tout un programme !

Autres cultures, autres goûts culinaires ! Il va falloir oublier la petite salade de saison et les fromages : ici, les produits locaux ont une autre tête... mais laissez-vous tenter ! Je vous dis tout dans [mon article](#) consacré aux délices de cette région que j'adore. Demandez une brochette de chontacuro, c'est un des incontournables. Vous m'en direz des nouvelles !



Infos pratiques : Comment rejoindre Puerto Misahualli et où se loger ?

Le moyen le plus simple et rapide est de [louer une voiture](#). Les routes sont en bon état et Puerto Misahualli se trouve à environ 4 heures de Quito. Si [vous prenez le bus](#), il vous faudra aller au terminal de Quitumbe, au sud de [Quito](#). Des bus réguliers vont vers Tena, la ville voisine. D'autres, publics, partent de l'autre côté de la rue du terminal de bus de Tena pour un trajet de 30 minutes jusqu'à la petite ville de Puerto Misahualli. Essayez d'arriver plutôt en journée pour attraper le bus de connexion sereinement !

Plusieurs de mes partenaires sont à Misahualli tant pour les activités que pour les logements ! Je vous laisse voir tout cela dans [la liste de activités](#) . Eh oui, j'ai quelques bons plans à vous partager !

La bonne nouvelle c'est que le climat est clément toute l'année dans cette région. Je vous laisse regarder mon article sur [la météo](#) !



Et un peu plus loin, il y a quoi d'intéressant ?

Vous pouvez rejoindre Tena et Misahualli par Quito et vous arrêter à [Papallacta](#) pour un saut dans les thermes ou des petites balades.

Si en revanche vous venez du sud ou avez en prévision d'y aller ensuite, faites donc une pause à [Puyo](#) pour une visite au jardin d'orchidées ou une dégustation de chocolat. Vous pouvez aussi aller à [Baños](#) où vous attendent des cascades, des locations de VTT, le volcan Tungurahua et bien d'autres choses !



Amis voyageurs, vous l'aurez compris, Puerto Misahualli est une pause aux saveurs amazoniennes si vous n'avez pas le temps de filer vers l'Amazonie profonde. Vous hésitez entre forêt primaire et secondaire ? [Contactez-moi ainsi que l'équipe](#) pour que nous vous aidions à [élaborer votre circuit](#) .

Et bien sûr, n'hésitez pas à m'écrire sur [le forum](#) pour votre itinéraire ou par mail ! Le Réseau Solidaire est fait pour cela et [je vous réponds](#) avec plaisir !

À bientôt,

Léon de Quito